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北京办事处主任合伙人 吕立山 各位女士们先生们： 下午好，

非常荣幸参加今天的会议，跟你们分享交流一下路伟和新成

立的联盟，希望通过今天的会议我们可以互相学习。 我们路

伟也是全球十大律师事务所之一，规模还没有贝克那么大，

但是我们在中国也有25年的经验，我们跟贝克相比，优点就

是，我们比他们早在北京成立一个正式的办事处，我们是头

一批的，在92年在北京受批准成立一个正式的办事处。 我一

直想这个问题，就是对于中国律师行业最关键的问题，如果

处理不好律师会处在现在的阶段。你看中国经济发展越来越

快，但如果律师事务所永远停留在目前的状态，对律师行业

也是对整个中国的经济有不利影响。所以我一直考虑怎么推

动，我作为国际律师，没有资格替你们解决，只有你们中国

才有资格来解决。是不是我们找到全国各地的，在管理方面

有优势的所跟他们合作，这是我们中世律师联盟的出发点，

我们就是要谈管理，通过6000多个工作小时的调查，选出9家

全国各地的在管理方面、业务开展方面优秀的律师事务所。

他们愿意加入这个联盟主要原因就是希望向我们国际所学习

管理模式和营销的方法，但是我们通过调查发现他们在这方

面也不错。如果你们在座的面临的律师事务所的管理问题有

十大问题，应该说在联盟这十大问题都有解决的方案，但没

有一家所有问题都可以解决，一家可能4、5个问题可以解决

，另外一家2、3个问题解决了，所以我们联盟最重要的作用



是之后给这个所一个平台，他们可以互相交流这些问题，不

是路伟替他们解决，而是他们互相解决。我们的联盟就是把

这些解决方案，包括最佳实践跟整个行业分享，所以我们准

备在明年跟法律出版社要出版一本关于律师事务所管理的书

，也包括这九家律师事务所的管理实践。 今天介绍一下我们

路伟在中国，也包括目前中世律所联盟营销方面所做的关键

策略。第一是关于网络本身，我们路伟在北京、上海、香港

已经有自己的办事处，再加上九家本土所，有一个网络，这

个网络也有网络的作用，路伟在全球有26家办事处。我们联

盟的原则就是一个非排他性合作，我们客户也许已经有一个

本土所不是我们联盟的成员所，已经有了很多合作关系。客

户有什么要求我们一定要遵从。另外也有可能当地的本土所

跟我们客户有利益冲突，这要些保持一个灵活性。同时这些

本土所也不一定有国际业务都找我们，但是我们合作也有很

大得空间，每家所还是独立的，没有什么费用，也是各自的

收入属于自己。但是网络还是有非常大的价值，比如刚才说

到电子邮件，有一个新来的客户在辽宁有一个项目，我们在

辽宁有一个成员所，我们很愿意跟他们共同做这个项目。比

如有一个在英国的非常大的客户在重庆有一个项目，我们很

乐意给他们介绍在重庆的事务所。就是说你的网络部一定非

常正式，但也有你们的网络，就是你们要想办法怎么利用这

个网络。我们国际上也有我们的网络，比如说法国律师客户

在中国有一些业务，非常有可能找我们，就是我们对内的一

些宣传很重要。 我们的联盟很重要的单位，就是说我们的专

业法律服务领域的合作小组，在大所都会有一些专业的服务

部门，我们跟联盟也会社同样的组织。你看有哪些方面的活



动，这都有内部的培训，有对外的培训，对外的活动就是对

外的研讨会有出版物、共同市场拓展、内部名誉等等，这个

平台也是在你们所可以使用的，不一定只在一个网络才可以

用，大所都是用这样的模式，有一些专业的人员、群体要准

备一些相关的资料、内部的培训等等，对是对外的营销工作

。但如果有两、三个部门，要有解决业务的问题。另外有一

些公共关系的平台，这也是营销的重要平台，原则就是营销

的初步步骤就是要提高对于本所的知名度，如果说潜在的客

户不知道贵所存在，他们永远不可能来找你，所以第一个工

作就是要市场知道你这个所存在，有什么能力，要宣传这些

信息，那么我们选择不同的方案，有很多律师事务所都有期

刊，我们路伟现在也有，整个联盟一块来做。另外我们开了

一些活动，有图书、媒体，我们认为媒体非常重要，如果跟

媒体设立非常不错的合作关系，对宣传工作非常有益。 有一

些有效信息传达的策略，过去我离开贝克之后加入了北电网

络，那时候在内部对外聘律师做评价，第一就是要增添价值

，而不要用自我鼓吹的方式，就是说你要有信心不要说自己

怎样，要提供一些潜在的客户，有价值非常高的信息，让他

们知道你有这方面的能力。第二实在的信息不要空洞的夸耀

，这也是差不多的意思，你在你的网站上提出一些实在的信

息，不要说我们什么都能做，这不可能，所以要提供一些比

较实在的实施，比如说我们参与什么样的项目等等。第三就

是要重视到品牌价值再加上高质量的服务，这非常重要，但

如果说因为品牌价值高有新客户进来，但提供的服务比较差

，那他们第二次不回来了，这是不好操作的方式。第四要重

视反复展示正面形象的工作，而不要做一些个别报道的行为



，要定期不定期有一些持续的活动，这样整个市场都会对你

的认可提高。第五，遍撒大网加上有针对性的拓展，要有一

个清单，经常跟他们有一些直接交流。最后就是内部外部相

互宣传推广，就是说利用内部、外部的网络，你的朋友应该

是作为你的营销伙伴。 希望我们中世联盟落实这些计划之后

，可以通过不同的方式分享这方面的经验，因为我们认为整

个市场都要提高水平，我们联盟的成员还有外国所才会有更

加有效的业务，谢谢大家。 100Test 下载频道开通，各类考试

题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


